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Ayer se reanudaron los encuentros de esa instancia con asistencia 
de los integrantes que representan tanto al Gobierno como a la opo-
sición. Javier Bertucci, dirigente de Esperanza por el Cambio, al 
dar cuenta de los resultados de la reunión señaló que se sigue tra-

bajando para que todos los partidos opositores se habiliten y puedan 
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“La normalización del país  

y del Parlamento es parte de nuestra 

agenda. Tenemos que acabar  

con la confrontación y la polarización. 

Estamos dispuestos a normalizar todo 

lo que se requiere para la convivencia 

del país”, aseveró el diputado

T/ Leida Medina Ferrer
F/ AVN
Caracas

El presidente de la Asamblea Nacio-
nal (AN), Luis Parra, aseguró ayer 

que el proceso de elección de la nueva 
directiva del ente legislativo contó con 
el quórum reglamentario establecido el 
Reglamento de Interior y de Debates y en 
la Constitución Nacional.

Aseveró que “con el quórum regla-
mentario se sometió a consideración de 
los diputados presentes y siendo los di-
putados favorecidos se designó esta jun-
ta directiva”.

La aseveración la hizo Parra en una 
rueda de prensa realizada en el hemi-
ciclo protocolar de la AN, transmitida 
por VTV, donde sostuvo que la nueva 
directiva, encabezada por Parra (Prime-
ro Justicia) como presidente, Franklin 
Duarte (Copei) como primer vicepresi-
dente y José Gregorio Noriega (Voluntad 
Popular) como segundo vicepresiden-
te, recibió el respaldo de 81 votos de los 
150 diputados presentes, de los cuales 30 
pertenecen a la oposición.

En cuanto a lo expresado del diputado 
Juan Gauidó sobre que no pudo ingresar 
al Palacio Federal Legislativo, sostuvo 
que los diputados Henry Ramos Allup y 
Juan Pablo Guanipa “pudieron ingresar 
al hemiciclo protocolar”. 

TRABAJAR PARA LA RECONCILIACIÓN 
NACIONAL

 Por otra parte, Parra aseveró que la 
nueva agenda legislativa para el perío-
do 2020-2021 contempla trabajar para 
la reconciliación nacional del país y así 
atender las necesidades del pueblo ve-
nezolano. “Queremos ratificar nuestro 
compromiso que desde el Parlamento 
comenzamos con una política de recon-
ciliación nacional”, apuntó.

Sostuvo que la nueva junta directiva 
está “acá para volver a la Constitución. 
Esta junta directiva quiere rescatar el 
Parlamento. La normalización del país 
y del Parlamento es parte de nuestra 

agenda. Tenemos que acabar con la con-
frontación y la polarización. Estamos 
dispuestos a normalizar todo lo que se 
requiere para la convivencia del país”.

Parra manifestó que la primera fase 
de su responsabilidad como presidente 
de la AN es “salvar al Parlamento, nin-
gún partido puede estar por encima de 
la Constitución de la República Boliva-
riana de Venezuela”.

En ese sentido, señaló que establece-
rán un nuevo modelo para hacer política 
con la gente con el objetivo de trabajar 
por el bienestar del país. “Tenemos que 
erradicar la confrontación de nuestro 
accionar directivo y político. Despola-
rizar al Paralmento y al país. Hay que 
atender las necesidades urgentes de la 
gente y ese es el verdadero mandato ini-
cial”, expresó. 

Subrayó que será tarea primordial 
de la nueva junta directiva entablar un 
diálogo nacional. “Vamos a ir donde 
tengamos que ir para acabar con la con-
frontación de los poderes del Estado. Lo 
primero que tenemos que hacer es sal-
var al Parlamento y eso significa acabar 
con el desacato de una vez. Acabar con 
la confrontación. Buscar los mecanis-
mos constitucionales para superar el 
desacato”, expresó.

LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN 
Parra manifestó que la AN, que toda-

vía se encuentra en desacato, también 
tendrá como prioridad la lucha contra la 

corrupción y la protección de los bienes 
de la nación.

“Tendremos una lucha inclemente con 
la corrupción, aquí habrá un Parlamen-
to que tiene que retomar sus comisiones 
e instalar una Comisión de Contraloría 
que, entre sus funciones, estará la lucha 
contra la corrupción”, señaló.

Agregó que entre las prioridades de la 
agenda de trabajo está velar por el dere-
cho que tienen los venezolanos de repa-
triar capitales y proteger sus activos en 
el extranjero.

Asimismo, reiteró que esta nueva jun-
ta directiva es de oposición al Gobierno 
Nacional, que tiene el compromiso de ac-
tuar con libre conciencia para defender 
lo que está establecido en la Constitución 
de la República.

“Esto es una junta directiva de opo-
sición. Estamos aquí para reparar el 
daño que han hecho esos extremos al 
país y que pretendieron destruir al 
Parlamento. Les decimos que estamos 
dispuestos a salvarlo. Tocará una gran 
lucha”, recalcó.

Parra aseguró que con los sucesos ocu-
rridos a las afueras de la AN el domingo, 
justo cuando se instalaba la nueva direc-
tiva, solo “tratan de vender y represen-
tar un show mediático que ha quedado 
con ellos, en el pasado”.

Reiteró el llamado para la sesión de 
hoy y comenzarán con las notificaciones 
a todos poderes públicos para que conoz-
can la nueva junta directiva.

 

El primer vicepresidente de la Asamblea 
Nacional (AN), diputado Franklyn Duar-
te (Copei-Táchira), aseguró que más de 
30 diputados de las regiones del país 
no fueron escuchados en el Parlamen-
to por la junta directiva presidida por 
la derecha extremista, lo que generó la 
rebelión parlamentaria, que propuso un 
viraje en el órgano legislativo.

“Somos 30 diputados que hoy nos 
quieren tildar de traidores y acusarnos 
de chavistas y maduristas”, denunció, y 
ratificó que su posición es clara y con-
traria al Gobierno Bolivariano.

En entrevista en un canal privado, 
Duarte aseguró que el pasado domin-
go a las 11:00 de la mañana la lista de 
asistencia parlamentaria registraba el 
quórum necesario para dar inicio al pe-
riodo parlamentario 2020 y juramentar 
a la junta directiva, tal como lo estable-
ce la Constitución.

“Guaidó no llegó a las 11, no llegó a 
las 12, no llegó a la 1 (…) Cómo va a 
decir que no se le permitía el acceso si 
hay videos gracias a los medios de co-
municación que transmitieron. También 
hay videos donde se ve que estaba el 
valiente diputado Juan Pablo Guanipa y 
estaba el jefe de la fracción, que estuvo 
toda la sesión. Asimismo, el diputado 
Henry Ramos Allup, quien asistió con 
todos sus diputados”, agregó.

También resaltó que el video que 
muestra a Juan Guaidó tratando de 
saltar una cerca en el Parlamento 
se realizó luego de terminada la 
sesión en la que se juramentó a la 
nueva directiva. 

Duarte calificó como “cúpulas ca-
raqueñas” a la extrema derecha que 
hasta el pasado domingo presidió el 
Parlamento. “Lo que no entienden las 
cúpulas de Caracas es que en las regio-
nes es donde más se sufre”, destacó.

Manifestó que si bien la bancada del 
PSUV votó a su favor, es necesario re-
cordar que el voto parlamentario es a 
conciencia. “Muchos parlamentarios 
que ayer no dieron el paso al frente fue 
por disciplina o miedo a represalías 
políticas, pero en el transcurso de una 
semana esto va a cambiar. Nosotros no 
fracturamos al Parlamento, al contra-
rio vamos a la conciliación”, apuntó.

Ratificó el presidente de la AN, Luis Parra
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Durante su intervención  

en la reunión de cancilleres 

de la Comunidad de Estados 

Latinoamericanos y Caribeños 

(Celac), el  ministro del Poder 

Popular para Relaciones 

Exteriores, Jorge Arreaza, 

aseveró que “la Celac  

es el gran proyecto 

bolivariano”

T/ Redacción CO
F/
Caracas

T
ras ocho años de funda-
ción, la Comunidad de 
Estados Latinoamerica-

nos y Caribeños (Celac) se man-
tiene como el único mecanismo 
de diálogo y concertación políti-
ca que agrupa de forma perma-
nente a los 33 países de América 
Latina y el Caribe.

Mañana 8 de enero se tiene 
previsto que México asuma la 
presidencia pro tempore del me-
canismo, tras el golpe de Estado 
perpetrado contra el presidente 
de Bolivia, Evo Morales, quien 
ostentaba el cargo hasta el pa-
sado 12 de noviembre.

La ceremonia de instalación 
tendrá lugar en el Palacio Na-
cional de Ciudad de México y 
asistirá el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Los 
trabajos de la sesión plenaria 

de los ministros de Relaciones 
Exteriores se realizarán en el 
Salón Hispanoamericano de la 
Secretaría de Educación Pú-
blica (SEP).

¿QUÉ ES LA CELAC?
La Comunidad de Estados 

Latinoamericanos y Caribeños 
(Celac) es un mecanismo

intergubernamental de diá-
logo y concertación política 
constituido en 2011 en la ciu-
dad de Caracas, Venezuela, 
para promover el desarrollo 

económico, social y cultural 
de los 33 países de América La-
tina y el Caribe. 

La Celac agrupa a 17% de los 
miembros de la ONU, tiene una 
población aproximada de 624 
millones de personas, ocupa el 
15% del territorio del planeta 
y genera 7,1 por ciento del PIB 
mundial. Tiene además un 
gran potencial energético por 
sus reservas petroleras, gasí-
feras y capacidades en áreas 
hidroeléctricas, costas en los 
océanos Atlántico y Pacífico y 

es un paso importante de trans-
porte mundial. 

EL GRAN PROYECTO 
BOLIVARIANO

 Durante su intervención en 
la reunión de cancilleres de la 
Celac, el  ministro del Poder 
Popular para Relaciones Exte-
riores, Jorge Arreaza, aseveró 
que “la Celac es el gran pro-
yecto bolivariano”, de  ahí la 
importancia de que los países 
miembros mantengan vigente 
la organización regional pese a 
las dificultades históricas.

Uno de los primeros pasos 
para su constitución se dio en 
diciembre de 2008, cuando se 
realizó en Brasil la I Cumbre 
de América Latina y el Cari-
be sobre Integración y Desa-
rrollo, encuentro en el que se 
debatió por primera vez sin la 
presencia de Estados Unidos, 
Canadá y Europa.

De igual manera, la II Cum-
bre de América Latina y el Ca-
ribe sobre Integración y Desa-
rrollo, celebrada en la riviera 
Maya, México, el 23 de febrero 
de 2010, acordó la creación de 
este organismo con el objetivo 
de reunir a todos los Estados la-
tinoamericanos y caribeños.

La Celac finalmente quedó 
constituida el 3 de diciembre 
de 2011, durante la Cumbre 
fundacional realizada en Ca-
racas, Venezuela. Sus princi-
pios son el diálogo y la concer-
tación política,

el establecimiento de un me-
canismo articulador para tra-
bajar sobre la base del consenso 
y la defensa de la paz, un espa-
cio para hacer frente a desafíos 
comunes, respetando a su vez 
las diferentes corrientes políti-
cas e ideológicas.

La Celac promueve el desa-
rrollo económico de todos los 
países miembros y su platafor-
ma facilita mayor presencia y 
participación de sus naciones 
en otros mecanismos de esca-
la mundial.

 
LOGROS DE LA CELAC

La Celac tiene como princi-
pal logro el haber avanzado en 
el proceso gradual de integra-
ción de la región, equilibrando 
la diversidad política, econó-
mica, social y cultural de los 
624 millones de habitantes de 
América Latina y el Caribe. 
Desde su constitución, los 33 
países han firmado 164 acuer-
dos de libre comercio bilateral 
y multilateral.

 En un encuentro reciente 
con embajadores de América 
Latina y el Caribe, el canciller 
de México, Marcelo Ebrard, 
habló de los retos que como 
región enfrentamos, y conver-
só sobre las propuestas que 
México ha identificado para 
su presidencia durante el año 
2020.  “Es necesario forjar lo-
gros concretos que beneficien 
a nuestra comunidad de mane-
ra práctica y eficaz”.

Mañana

T/ Redacción CO
Caracas

Desinformación y operacio-
nes en redes sociales fue-

ron parte de la estrategia de los 
medios adscritos a la Agencia 
de Estados Unidos para Medios 
Globales (Usagm) para tergiver-
sar lo ocurrido en el hemiciclo 
de Parlamento venezolano que 
eligió su nueva junta directiva 
este domingo.

Univision, CNN, The New 
York Times, ABC, RCN, AP, 
EFE, AFP, Blu Radio, Tele-
mundo, Hispanopost, Vicenews 
forman parte de este conglome-
rado y han promovido la línea 
discursiva de “golpe al Parla-
mento” en Venezuela y una su-
puesta “alianza” entre diputa-

dos opositores, que rechazan al 
diputado Juan Guaidó, y los di-
putados del Bloque de la Patria.

La Usagm, según propios 
informes, señala tener una au-
diencia global promedio de 278 
millones de personas y en 2019 
utilizó recursos otorgados por 
la Voz de América (VAO) a 99 
socios mediáticos en Venezue-
la (radios, canales de televi-
sión y plataformas virtuales) 
para cubrir los hechos noticio-
sos del país.

“Maduro respalda la toma de 
control de la legislatura venezo-
lana” (VAO), “PSUV y fracción 
CLAP juramentaron a Luis Pa-
rra como presidente de la AN” 
(Hispanopost), “El chavismo 
elige a nuevo presidente del 
Parlamento sin Guaidó ni opo-

sitores” (CNN), titulares que 
evidencian la campaña en con-
tra del Jefe del Estado venezola-
no, mediant la que lo califican 
como “dictador”.

Igualmente, divulgan la tesis 
de un supuesto soborno para 
encubrir el quiebre que la dere-
cha, que hoy se expresa en dos 
bandos declarados, y los seña-
lamientos mutuos de corrup-
ción. Al respecto destaca como 
muestra el titular “Diputado 
opositor afirma que le ofrecie-
ron 750.000 dólares para votar 
contra Guaidó” (Univisión).

Además de los titulares de 
prensa y etiquetas en redes 
sociales, se sumó la difusión 
de un video del show mediá-
tico que muestra al diputado 
Juan Guaidó intentando sal-

tar la reja del Palacio Legis-
lativo, al habersele negado 
supuestamente “su derecho a 
asistir a la sesión”.

Este escenario quedó des-
montado cuando otros miem-
bros de la junta directiva de 
la Asamblea Nacional, junto 
a más de un centenar de par-
lamentarios y un grupo del 
cuerpo diplomático, estuvie-
ron presentes en la cámara.

A la cadena de desinforma-
ción se han sumado algunos 
de los portales nacionales 
como Venpress, VivoPlay, Ca-
raota Digital, El Nuevo País 
y Tal Cual, que además de 
informar sobre un supuesto 
golpe al Parlamento señala-
ron la presunta violación del 
derecho a la información, 

agresión a periodistas, cen-
sura y depuración arbitraria 
de acreditaciones para la co-
bertura.

La VOA trabaja en conjunto 
con la International Broad-
casting Bureau (IBB) y las 
cadenas pertenecientes a la 
Oficina de Servicios Estraté-
gicos (OSS, por sus siglas en 
ingles) encargada de producir 
contenido de carácter político 
dirigidos a las audiencias de 
países extranjeros y que son 
difundidos por radios, cade-
nas de televisión, portales di-
gitales y redes sociales.

Entre algunos socios de la 
VAO en Venezuela están El 
Nacional, VPITv, NTN24, El 
Venezolano TV (Evtv) entre 
otros portales digitales.

Conglomerados quieren encubrir el quiebre de la derecha

Medios internacionales desinforman sobre elección de nueva directiva en la AN
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T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

El enviado especial de Esta-
dos Unidos (EEUU) para 

Venezuela, Elliot Abrams, 
atacó este lunes nuevamente a 
Venezuela y amenazó con im-
poner más medidas coercitivas 
contra la nación tras el fracaso 
del pasado domingo, cuando se 
nombró una nueva junta direc-
tiva de la Asamblea Nacional 
(AN), instancia que se encuen-
tra en desacato desde 2016. 

“Hemos estado apoyando 
económicamente a las fuerzas 
democráticas. Estados Unidos 

ha estado haciendo mucho por 
Venezuela estos meses y segui-
remos haciendo más. Estamos 
buscando más sanciones per-
sonales y diplomáticas para 
seguir presionando al régimen 
de Nicolás Maduro”, expresó 
el funcionario estadounidense 
a propósito de la instalación 
de la nueva junta directiva del 
Parlamento. 

Este domingo fue juramen-
tada la nueva directiva de la 
AN, encabezada por el dipu-
tado de Primero Justicia Luis 
Parra como presidente del 
Parlamento.

Luego de su juramenta-
ción, Parra denunció las 

trabas impuestas por el pre-
sidente saliente de la AN, 
Juan Guaidó, para realizar 
las elecciones por no alcan-
zar los votos necesarios para 
ser reelegido.

No obstante, el enviado es-
pecial de Estados Unidos dejó 
en claro que solo existe “una 
Asamblea Nacional” en Vene-
zuela, y que se mantendrán 
pendientes de la sesión que 
se celebrará este martes, lide-
rada por el “presidente Juan 
Guaidó”.

Además, aseguró que el apo-
yo a Guaidó se mantiene. “Se-
guiremos trabajando con él”, 
manifestó.

Nicolás Maduro precisó 

que el encuentro “servirá 

para realizar la agenda 2020, 

para que sea un año 

de éxito y prosperidad”

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

D
el 22 al 24 de enero se 
realizará en Caracas el 
Gran Encuentro Mun-

dial de Movimientos de Izquier-
da del Foro de Sao Paulo, para 
determinar las acciones políti-
cas y sociales que se seguirán 
en el nuevo año.

Así lo indicó ayer el presi-
dente de la República, Nico-

lás Maduro, quien precisó 
que el encuentro “servirá 
para realizar la agenda 2020, 
para que sea un año de éxito 
y prosperidad”. 

En julio de 2019 se realizó 
en Venezuela el XXV Encuen-
tro del Foro de Sao Paulo bajo 
el lema “Por la paz, la sobe-
ranía y la prosperidad de los 
pueblos”.

En esta edición habrá debates 
y reflexiones sobre el avance del 
neoliberalismo y el imperialis-
mo en el mundo y en la región, 
con sus consecuencias, como el 
aumento de la pobreza, las ame-
nazas a la democracia y la paz, 
los intentos de injerencia econó-
mica, política, social e incluso 
militar en América Latina y el 
Caribe.

Por medio de la plataforma Patria

Comenzó entrega del bono de Reyes 2020

T/ Redacción CO
F/ Captura 
Caracas

Este lunes comenzó la en-
trega del bono de Reyes 

2020 enviado por el presi-
dente de la República Boliva-
riana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, mediante la plata-
forma Patria, como parte de 
los programas de protección 

que garantiza el Gobier-
no Bolivariano, informó la 
cuenta de Twitter @Carnet-
DLaPatria.

“Quiero enviar mi mensa-
je de unión y amor a las fa-
milias venezolanas. Que la 
bendición de los Reyes Magos 
acompañe siempre a nuestro 
pueblo querido”, es el men-
saje enviado a quienes se les 
asigna el bono.

La entrega del bono de pro-
tección social tendrá lugar en-
tre el 6 y el 15 de enero de 2020.

La plataforma Patria aconse-
ja que al recibir estos recursos 
se valoren las opciones disponi-
bles para ahorrar en títulos de 
oro soberano, utilizarlo direc-
tamente en los comercios con 
el sistema BiopagoBDV y pagar 
los servicios de de Corpoelec e 
Hidrocapital, entre otras.

Seguirán trabajando junto al opositor Guaidó

EEUU amenaza a Venezuela con imponer
más medidas coercitivas tras fracaso en la AN

Se realizará del 22 al 24 de enero 
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El diputado Francisco 

Torrealba manifestó  

que se espera que esta  

la junta directiva de la 

Asamblea Nacional se ponga 

a derecho y comience  

a agilizar todo lo referente 

a la conformación del Consejo 

Nacional Electoral (CNE)

T/ Deivis Benítez
F/ AVN
Caracas

E
l diputado Francisco 
Torrealba, en represen-
tación del Gobierno Bo-

livariano, informó ayer que se 
acordaron en la Mesa de Diálogo 
Nacional medidas cautelares de 
liberación para 14 ciudadanos 
que se encontraban a la orden 
de la justicia venezolana por 
hechos de violencia ocurridos 
entre los años 2014 y 2017 y por 
su participación en el intento de 
golpe de Estado contra el presi-
dente Nicolás Maduro Moros el 
30 de abril de 2019.

En el Hotel Melía Caracas, 
donde se lleva a acabo el diá-
logo entre el Gobierno Nacio-
nal y fuerzas de oposición, To-

rrealba aseguró que la decisión 
fue tomada por la Comisión de 
la Verdad, la Justicia, la Paz 
y Tranquilidad Pública y ma-
nifestó que siguen trabajando 
para la liberación de nuevas 
personas.

Por su parte, Javier Bertucci, 
dirigente opositor y miembro 
de la Mesa de Diálogo Nacional, 
manifestó que estas personas se 
suman a las otras 29 a las que se 
les otorgó la libertad en el año 
2019. “Queremos desde la Mesa 
de Diálogo Nacional anunciar 
liberaciones que en este mo-
mento ya se están efectuando”, 
señaló Bertucci.

Agregó que este grupo de tra-
bajo seguirá anunciando libe-
raciones y avances concretos. 

“Hoy son 14 personas y en los 
próximos días anunciaremos 
nuevas”, dijo Bertucci.

El dirigente opositor Javier 
Bertucci dio a conocer la lista 
de las personas beneficiadas 
con las medidas sustitutivas, 
entre los que se encuentran Ma-
nuel Bernardo Chacín, Jorman-
th Joseph Linares Ramírez, Mi-
chel Alfredo Vargas Camacho, 
Jesús Medina Ezaine, Jesús 
Lira, María del Carmen Herre-
ra, Luis Carlos Barrios Orozco, 
Emilio Boulanger Cova, Carlos 
Eduardo Marrón Colmenares, 
Renzo Fuenmayor Miquilena, 
Nataly Gallego Pereira, Jesús 
María Ocando, Rafael Gonzá-
lez Meregote y Nelsón Gúzman 
Castellano. 

RECONOCIMIENTO DE NUEVA 
JUNTA DIRECTIVA   
DE LA ASAMBLEA NACIONAL

Los representantes de la Mesa 
de Diálogo Nacional reconocie-
ron además al diputado Luis 
Parra como nuevo presidente de 
la Asamblea Nacional, electo el 
pasado 5 de enero por mayoría.

“Reconocemos la directiva 
que se nombró dentro de las 
instalaciones del hemiciclo y 
con la mayoría de diputados. 
Debemos seguir por la par-
te institucional, no podemos 
prestarnos para un juego que 
se hace afuera de las institucio-
nes”, indicó Bertucci en rueda 
de prensa luego de la reunión 
entre el Gobierno Nacional y 
fuerzas de oposición.

Agregó que no apoyarán nin-
gún tipo de anarquía galopante 
que no se aboque a la solución 
de los problemas del país, y se-
ñaló que algunos sectores ex-
tremistas buscan continuar en 
el conflicto ya que podría ser 
“conveniente para algunos re-
presentantes. No vamos a apo-
yar nada que no sea por la vía 
constitucional”.

Por su parte, Francisco To-
rrealba manifestó que se espera 
que la nueva junta directiva de 
la Asamblea  Nacional se ponga 
a derecho y comience agilizar 
todo lo referente a la conforma-
ción del Consejo Nacional Elec-
toral (CNE), “para que existan 
todas las garantías para que los 
partidos políticos participen en 
las próximas elecciones, entre 
ellas las parlamentarias, como 
corresponde este año 2020”, 
dijo.

“Le pedimos a esta junta di-
rectiva que nos pongamos de 
acuerdo lo más pronto posible 
con el asunto del CNE y que tra-
bajemos rápidamente porque 
el país necesita respuestas”, 
recalcó.

El diputado Francisco To-
rrealba instó además a la nueva 
junta directiva a regularizar 
la situación con  trabajadores 
y trabajadoras de la Asamblea 
Nacional. A su juicio, “son los 
trabajadores y trabajadoras de 
la Asamblea Nacional los que 
se han visto más afectados por 
la mala política de las antiguas 
gestiones en el Parlamento ,que 
en cinco años lo que han hecho 
es robar millones y millones de 
dólares al Estado venezolano”. 

T/ Leida Medina Ferrer
F/ PSUV
Caracas

La instalación de la nueva 
junta directiva de la Asam-

blea Nacional (AN), “fue una 
derrota al imperialismo, a la 
agenda impuesta al parlamento, 
impuesta a la derecha venezola-
na desde los Estados Unidos”, así 
lo aseveró la vicepresidenta de 
Propaganda, Agitación y Comu-
nicación del Partido Socialista 
Unido de Venezuela (PSUV).

Díaz, quien fue la vocera de la 
rueda de prensa de la tolda roja 
realizada en el Poliedro de Cara-
cas, sostuvo: “se cayó la ficha de 
Donald Trump, se cayó moral y 
políticamente, quedaron des-
plazados, toda la preparación 
propagandística que atentaba 
contra la democracia”.

Dicha sesión, enfatizó, estuvo 
apegada a la Constitución Na-
cional y al Reglamento de Inte-
rior y Debates, “también había 
quórum hasta que se juramentó 
la junta directiva. El único que 
no llegó fue Guaidó, que estaba 
en sus contradicciones”.

También manifestó que duran-
te la sesión del pasado domingo 
un sector de la oposición emplazó 
a otro, “ellos son quienes gobier-
nan en la Asamblea Nacional”, 
recordó. Añadió que en 2020, “la 
derecha dejará de ser mayoría 
con las elecciones a la Asamblea 
Nacional, el PSUV viene con to-
dos los hierros para estas eleccio-
nes parlamentarias”.

PSUV CONDENA ASESINATO  
DEL GENERAL SOLEIMANI

Por otra parte, destacó que el 
PSUV condena el asesinato del 

general iraní Qasem Soleimani 
el pasado viernes en el ataque 
militar de Estados Unidos orde-
nado por el presidente Donald 
Trump.

Indicó que toda la militancia 
del PSUV manifestará su solida-
ridad al pueblo de Irán dirigién-
dose a la embajada de esa nación 
en Venezuela para expresar sus 
condolencias por medio de un li-
bro, el cual está en proceso de re-
dacción. Este hecho, señaló,”pone 
en peligro la estabilidad y la paz 
del mundo entero”.

Añadió que el imperio norte-
americano mediante sanciones 
busca desarrollar otra guerra 
con la imposición, usando la 
fuerza militar. “La discusión es 
la piratería, el asalto que está 
imponiendo Estados Unidos a 
las regiones a las que quiere 
succionarles sus recursos na-

turales. Nosotros ratificamos 
nuestras condolencias por este 
crimen horrendo que debe su-
mar a todas las fuerzas demo-
cráticas”, subrayó.

ENCUENTRO DEL PSUV PARA 
BALANCE DE LAS RAAS

Por otra parte, Díaz anunció 
que el próximo viernes la tolda 
roja sostendrá un encuentro po-
lítico para realizar un balance y 
una revisión de la estructura de 
la Red de Articulación y Acción 
Sociopolítica (RAAS) durante 
2019 en el Poliedro de Caracas.

En ese sentido, expresó que el 
PSUV ya ha sostenido reunio-
nes con el objetivo de evaluar 
la gestión de 2019. “Hasta ahora 
hemos peinado más de 48 mil 
comunidades, lo que significa 
que hemos abordados 279 calles 
y hemos tocado a más de 10 mi-
llones de venezolanos y venezo-
lanas”, precisó.

También anunció que los días 
22, 23 y 24 de enero se llevará a 
cabo el Congreso Mundial An-
tiimperialista, el cual reunirá a 
partidos políticos y movimien-
tos sociales de todo el mundo.

Reconocieron a la nueva directiva de la Asamblea Nacional

Sector opositor extremista quedó desplazado

Tania Díaz: “Lo que ocurrió ayer en la Asamblea  
Nacional fue una derrota al imperialismo”
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La desunión del sector 

opositor surge a partir 

de “toda una trama 

de corrupción que se dio 

en el seno de esos sectores 

de oposición, que fueron 

denunciados entre ellos 

mismos, recíprocamente, 

que culminó en el episodio 

que ocurrió el domingo 

en la Asamblea Nacional”, 

señalaron los voceros políticos

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Miguel Romero 
Caracas

L
os partidos políticos 
Patria Para Todos 
(PPT), Comunista de 

Venezuela (PCV) y el Movi-
miento Electoral del Pueblo 
(MEP) coinciden en aseverar 
que los hechos violentos gene-
rados por un grupo de dipu-
tados de derecha en las inme-
diaciones del Palacio Federal 
Legislativo (PFL), con motivo 
de la instalación de la nueva 
junta directiva de la Asam-
blea Nacional (AN), pone en 
evidencia la fuerte fractura 
que existe desde hace tiempo 
al interior de la oposición.

En declaraciones al Correo 
del Orinoco, los voceros de estas 
organizaciones políticas tam-
bién expresaron su rechazo ca-
tegórico al “ataque terrorista” 
con drones de Estados Unidos 
en el aeropuerto de Bagdad or-
denado por Donald Trump, que 
ocasionó la muerte del general 
iraní Qasem Soleimani.

Asimismo, también coinciden 
en el éxito del ensayo del Go-
bierno Nacional con la entrega 
del petroaguinaldo, y respaldan 
plenamente esta herramienta 
económica.

TRAMA DE CORRUPCIÓN 
FRACTURA A LA OPOSICIÓN

El Partido Comunista de Ve-
nezuela (PCV), por medio del 
miembro del buró político Yul 
Jabour, aseveró que los hechos 
evidencian “una fractura pro-
ducto de las contradicciones 
que se han venido dando en el 
seno de la Asamblea Nacional 
de los sectores de oposición, 
que a lo largo de estos años 
han conspirado contra el pue-
blo venezolano, al ser un ins-

trumento del imperialismo 
norteamericano”.

En su opinión, esta desunión 
del sector opositor surge a par-
tir de “toda una trama de co-
rrupción que se dio en el seno de 
esos sectores de oposición, que 
fueron denunciados entre ellos 
mismos, recíprocamente, que 
culminó en el episodio que ocu-
rrió el domingo en la Asamblea 
Nacional”.

Afirmó que el presidente sa-
liente Juan Guaidó no pudo 
presentar una fuerza unificada 
para su reelección y alegó que 
no le fue permitido el ingreso al 
PFL, lo cual es totalmente falso. 
“Guaidó montó una escena tea-
trera porque no tenía garantiza-
dos los votos”, indicó.

En torno al ataque de Estados 
Unidos contra Irak, Jabour se-
ñaló que el PCV rechaza categó-
ricamente estas acciones terro-
ristas contra Irak, que “viola los 
derechos humanos y el derecho 
internacional” y estimó que 
debe haber un pronunciamien-
to y acción de los organismos 
internacionales.

En cuanto al petro, Jabour 
consideró que fue un ensayo 
importante, “pensamos que es 
positivo para la economía ve-
nezolana, ese pago realizado en 
petros indudablemente mejorar 
los mecanismos de conversión 
del petro en los comercios. Debe 
tomarse en cuenta para el pago 
de sueldos y salarios de los tra-
bajadores”.

TRUMP BAJA EN LAS ENCUESTAS
La secretaria general del PPT, 

Ilenia Medina, consideró que el 
mundo entró en una escalada de 
conflicto al referirse a la agre-
sión de Estados Unidos contra 
Irak, “con el único pretexto de 
que Trump y los republicanos, 
que tienen el dominio del Sena-
do, puedan gerenciar con hol-
gura el ‘impeachment’ contra 
Trump”, señaló.

Agregó que es altamente pro-
bable que no pase la denuncia de 
los demócratas, “la lectura de 
los asesores de Donald Trump 
es que viene bajando en las en-
cuestas, por ello la decisión de 
anunciar con bombos y platillos 

la autoría intelectual del asesi-
nato del general iraní Soleima-
ni”, acotó.

También estimó que los he-
chos ocurridos en la AN obede-
cen a que el grupo G-4 “no te-
nía los votos para la reelección 
de Guaidó. Saben que han per-
dido todos los apoyos dentro de 
la oposición”, señaló. Agregó 
que la pretendida reforma del 
Reglamento Interno de la AN 
por parte de Guaidó no proce-
de ya que se trata de una ley 
orgánica, “todas las leyes que 
definen el funcionamiento de 
los poderes públicos son leyes 
orgánicas, el más alto nivel 
después de la Constitución, y 

se necesita dos tercios de los 
votos”, explicó.

Acerca del petro, Medina ma-
nifestó que el ensayo fue exitoso 
ya que esta herramienta econó-
mica generó un efecto importan-
te en el pueblo: la confianza y le 
dio uso de manera significativa. 

EEUU NO RESPETA EL DERECHO 
INTERNACIONAL

El presidente nacional del 
MEP, Gilberto Jiménez Prie-
to, al referirse al asesinato del 
general Soleimani expresó que 
este hecho “deja en evidencia 
la gran hegemonía del Depar-
tamento de Estado norteameri-
cano, no le importa el derecho 
internacional, simplemente 
elimina a cualquier persona 
que le sea incómoda”. Sostuvo 
que el trasfondo de esta acción 
bélica, “es que Trump inicia la 
campaña electoral para su re-
elección”.

En cuanto a la sesión de la 
AN, señaló que lo acontecido en 
el Parlamento “fue un show me-
diático. Guaidó está cosechan-
do lo que ha venido sembrando 
en los últimos ocho meses, en 
los cuales han salido a la luz 
pública temas de corrupción y 
manejos indebidos de recursos, 
el tema con Los Rastrojos. Son 
situaciones que fueron mer-
mando el supuesto liderazgo de 
Guaidó”.

Sobre el petro, Jiménez afir-
mó que fue un éxito el ensayo 
con la criptomoneda, y que los 
venezolanos deben apoyar de 
manera firme  esta iniciati-
va, ya que el criptoactivo, “es 
una expresión de la soberanía 
nacional, es una moneda que 
no puede ser bloqueada y está 
respaldada por el petróleo. El 
pueblo utilizó de manera ma-
siva el petro que es el mejor 
apoyo que podemos darle”, 
alegó.

MAS INSTA A LA AN A SALIR 
DEL DESACATO

Por su parte, el dirigente del 
partido político Movimiento Al 
Socialismo (MAS), Felipe Muji-
ca, instó a la Asamblea Nacional 
a salir del desacato para lograr 
la reconciliación de los diversos 
sectores der Venezuela.

“Los venezolanos tenemos 
que buscar una manera de re-
conciliarnos, de encontrarnos 
y de buscar una solución pacífi-
ca, electoral y constitucional al 
problema político que tenemos, 
para hacerle frente a los proble-
mas sociales y económicos que 
la mayoría de los venezolanos 
padecemos”.

Insistió en que a pesar de lo 
ocurrido en la elección de la di-
rectiva de la Asamblea Nacional 
para el período 2020-2021, se bus-
que algún camino para corregir 
lo ocurrido este domingo. 

Aseguran PPT, PCV y MEP
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T/ Redacción CO
Caracas

Ocho mujeres y dos hombres fueron detenidos por 
robo en el sector Los Potocos de Barcelona en el 

estado Anzoátegui, en un procedimiento realizado por 
funcionarios de la Policía Municipal de Bolívar (Poli-
bolívar) adscritos al cuadrante Nº 14.

Así lo dio a conocer el director de Polibolívar, comi-
sionado agregado Power Cano Nieto, quien refirió que 

los detenidos presuntamente forman una banda de 
asaltantes que operaba en la carretera Troncal 9, eje 
vial que conecta al oriente con el centro del país.

Entre los detenidos se encuentran Ángel Padrón 
Martínez (19 años), Darwin Sifontes Flores (18 años), 
Deyanira del Carmen Zacarías (21 años), Milagros 
del Valle Reyes Sifontes (26 años), Mayra Alejandra 
Martínez (29 años), Laurimar José Padrón Martínez 
(22 años), María Gabriela Cumana Sifontes (23 años), 
María Gabriela Cumana (29 años), Dioselina del Car-

men Lobo Sifontes (27 años) y Génesis Carolina Si-
fontes Flores (28 años).

El arresto se hizo en una vivienda de la calle 3 del re-
ferido sector cuando las mujeres quisieron evitar la de-
tención de los jóvenes, quienes se trasladaban en una 
moto que habían robado a la altura de Puente Gómez.

Cano Nieto aseguró que todos fueron trasladados a 
la sede principal de Polibolívar junto a las armas y la 
moto y fueron puesto a la orden del Ministerio Público 
para que determine las responsabilidades.

Violencia en inmediaciones de la Asamblea Nacional dejó herido a un funcionario de la GNB

Manifestó que la única vía 

para la convivencia pacifica 

y el bien común es el diálogo  

permanente entre el Gobierno 

Nacional y la oposición

T/ Deivis Benítez
F/ Archivo
Caracas

E
l ministro del Poder Popu-
lar para la Defensa, Vla-
dimir Padrino López, rei-

teró ayer el llamado de respeto a 
institucionalidad. “A los fines de 
la convivencia pacífica y del bien 
común, reiteramos el llamado 
de respeto a la constitucionali-
dad, así como el apoyo al diálogo 
político que permanentemente 
promueve el presidente Nicolás 
Maduro Moros, como regla de 
oro en democracia para el enten-
dimiento y la paz”.

Así lo dio a conocer en la cuen-
ta de Twitter @vladimirpadrino, 
donde informó que a causa de la 
violencia deliberada de aquellos 

que no podían alcanzar sus fines 
por la vía de la legalidad, en la 
Asamblea Nacional resultó he-
rido el teniente coronel Leonar-
do Malaguera, a quien felicitó 
junto a sus subordinados por su 
profesionalismo.

El titular de Defensa, asegu-
ró que aunque fue violentada la 
unidad especial de la Guardia 
Nacional Bolivariana (GNB), 
que presta servicio en el Palacio 
Federal Legislativo, esta “garan-
tizó el acceso de los diputados y 
diputadas, lo cual quedó regis-
trado como un hecho público, no-
torio y comunicacional”.

Rechazó la violencia en la in-
mediaciones de la Asamblea Na-
cional y expresó su solidaridad 
con el teniente coronel Leonar-
do Malaguera y sus familiares.

Explicó además que para la re-
ferida actividad, la Fuerza Arma-
da Nacional Bolivariana (FANB) 
y otros órganos de seguridad ciu-
dadana establecieron el tradicio-
nal dispositivo para garantizar 
la seguridad de las personas e 
instalaciones.

T/ Ministerio Público 
Caracas

A solicitud del Ministerio Público fue-
ron privados de libertad el sargento 

segundo de la Guardia Nacional Boliva-
riana (GNB) Wister Enrique Hernández 
Álvarez (26) y el conductor José Gregorio 
Camargo Camacho (51) por su presunta 
responsabilidad el robo de tres vehículos 
y secuestro.

Tal hecho ocurrió el 1 de noviembre 
del año pasado en las inmediaciones del 
puente Garibaldi, parroquia Rómulo Ga-
llegos del municipio Alberto Adriani de 
El Vigía, estado Mérida.

Durante el citado día, una de las víc-
timas transitaba a bordo de su vehículo 
por el sector Tejar, municipio Sucre del 
estado Mérida, cuando Camargo Ca-
macho, Hernández Álvarez y otros dos 
efectivos de la GNB le exigieron los docu-
mentos del vehículo.

A su vez, repitieron dicha estrategia 
con otros dos afectados, que se des-
plazaban por la zona en sus vehículos 
marca MD, modelo Lechuza y una mo-
tocicleta Keeway, modelo Arsen II, res-
pectivamente.

Los tres funcionarios y Camacho 
habrían notificado a las víctimas que 
sus vehículos serían trasladados al co-

mando más cercano, ubicado en El Vi-
gía, y los obligaron a abordar un auto 
marca Dodge, modelo Brisa, conducido 
por uno de los presuntos implicados, 
mientras los otros tres funcionarios 
manejaban cada uno los carros reteni-
dos irregularmente.

Al llegar al túnel Garibaldi los vic-
timarios amenazaron de muerte a los 
afectados y los despojaron de sus ves-
timentas. A uno de ellos le robaron su 
teléfono celular antes de dejarlos a la 
deriva.

Experticias practicadas por el Cuerpo 
de Investigaciones Científicas, Penales y 
Criminalísticas (Cicpc), bajo coordina-

ción del Ministerio Público, dieron con 
el paradero de los vehículos y el teléfono 
celular robado.

Camargo Camacho y Hernández Álva-
rez fueron aprehendidos el 12 de diciem-
bre en el sector 12 de abril, municipio Tu-
lio Febres Cordero de la citada entidad 
andina.

Durante la audiencia de presentación, 
el fiscal 7° en esa jurisdicción imputó a 
los dos implicados por la presunta comi-
sión de secuestro agravado, robo agrava-
do de vehículo automotor y asociación 
para delinquir.

Una vez evaluados los elementos de 
convicción expuestos por la represen-
tación fiscal, el Tribunal 1° de Control 
de Mérida dictó la privativa de liber-
tad en contra de los dos hombres, la 
cual cumplen en la sede del Cicpc de 
El Vigía.

Además se le acusa de secuestro agravado y asociación para delinquir

Privado de libertad sargento de la GNB por robo de vehículos en El Vigía

Diez personas resultaron detenidas 

Polibolívar desmanteló banda delictiva que operaba en la troncal 9
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Lo ocurrido el domingo 

en la Asamblea Nacional 

estaba en los cálculos 

y las previsiones 

de los capitalinos. Ocurrió 

lo que debía ocurrir. 

Consideran que el presidente 

saliente debe entregar 

cuentas y que su derrota 

representa el ocaso 

de una manera rastrera 

de hacer política que tanto 

daño le ha hecho al país 

y puesto a sufrir al pueblo

T/ Manuel Abrizo
F/ Gustavo Frisneda
Caracas

L
os hechos ocurridos en 
la Asamblea Nacional, 
en el hemiciclo y en los 

alrededores del Palacio Legis-
lativo, aportaron el menú con 
el que muchos caraqueños y ca-
raqueñas ocuparon la mañana 
en amenas charlas y animados 
debates. Para algunos, lo que 
ocurrió con la no reelección de 
Juan Guaidó como presidente 
de la Asamblea Nacional estaba 
dentro de lo previsto. Es decir, de 
anteojito. De allí que no les sor-
prendiera. Coinciden en que no 
fue más que un “show” su acto 
desesperado de tratar de brincar 
la cerca metálica que protege la 
sede legislativa para utilizarla 
como argumento de “que no lo 
dejaron entrar”. Dicen los con-
sultados en el centro de Caracas 
que este señor ahora debe rendir 
cuentas a la justicia por el daño 
que le ha hecho la país y al pue-
blo. Para Juan Ramírez, quien 
en tono de chanza dijo que se iba 
a autoproclamar en la plaza Bo-
lívar, el fin de la presidencia de 
Juan Guaidó representa el ocaso 
y el fin de una forma rastrera y 
guarimbera de hacer política.

“Lo que ocurrió tenia que 
haber ocurrido”, adujo Ramí-
rez, “porque entre la oposición 
había querellas. Hay muchos 
políticos que conocen su oficio, 
pero en la oposición se hizo una 
política rastrera, guarimbera, 
del malandreo. Era una  política 
masoquista en contra de un pue-
blo. Todos lo que ellos hagan es 

Caraqueñas y caraqueños consideran que llegó la hora de que Guaidó rinda cuentas ante la justicia 

contra un pueblo, que es el que 
padece”.

 Agrega Ramírez que si, por 
ejemplo, a usted lo eligen vocero 
de consejo comunal, esa perso-
na va a trabajar para esa comu-
nidad, no para maltratarla. Se 
debe abocar a buscarle benefi-
cios sociales a esa comunidad, 
pero ellos lo que buscan es pro-
tagonismo, beneficios y robar 
públicamente. 

“El pueblo votó por ellos para 
que bajaran los precios. ¿Te 
acuerdas cuando había la cares-
tía? El pueblo votó para que ellos 
hicieran la gestión de solucionar 
esa situación que estaban pa-
deciendo los venezolanos. Que 
se buscara una solución a esa 
carestía, a esa inflación de los 
productos alimenticios. No lo 
hicieron, sino lo contrario. En el 
término de seis meses sacamos 
a Maduro, dijo el primer presi-
dente de la AN. No, no, el pueblo 
no lo eligió para eso, sino para 
que gestionaran en función de 
un beneficio social de manera 
que esa problemática fuese re-
suelta”, indica. 

Considera Ramírez que en las 
elecciones legislativas de 2015, el 

pueblo votó inocentemente por la 
oposición, sin embargo un sector 
revolucionario ha entendido el 
camino de Chávez, cuando pro-
metió acabar con la politiquería 
en el país.

 “Nos dijo, este es el camino. 
Yo estoy claro en que el camino 
es el socialismo, aunque es lar-
go, pero ya comenzó. Tenemos el 
legado que nos dejó un hombre 
que se nos fue, que dio la vida 
por nosotros. Los que no quie-
ran entender más tarde lo enten-
derán, que el camino es la demo-
cracia socialista, participativa 
y protagónica, es el camino que 
tenemos que andar entre todos, 
y no podemos estar matándonos 
entre venezolanos. Somos gente 
de paz, amor y unión”, señala 
Ramírez.

–El nuevo presidente de la 
AN instó a acabar con la con-
frontación, ¿no cree usted?

–El nuevo presidente Luis Pa-
rra comenzó bien con su inter-
vención, pero ellos tienen que 
poner a derecho esa Asamblea 
Nacional para que el Presiden-
te de la República vaya a rendir 
su memoria y cuenta. Mientras 
tanto, está en desacato y todo lo 

que ocurra es nulo. El que estaba 
era la nada. 

CÁRCEL OSCURA
Pedro Luis Iriarte también 

sustenta que lo que ocurrió el pa-
sado lunes tenía que pasar y ex-
tiende sus gracias a Dios porque 
todo culminó con normalidad.

 Detalla que Juan Guaidó trató 
de montar un show al tratar de 
brincar la cerca cuando habían 
pasado todos los diputados opo-
sitores, el Bloque de la Patria.

“El sabe que está fuera de base, 
y a ese señor lo que le espera es 
la justicia, los tribunales, la Fis-
calía. El pueblo lo va a castigar 
porque vendió la patria, vendió a 
unos pobres soldados militares 
en la frontera del Táchira, quiso 
matar a un grupo de personas 
cuando lanzaron camiones de 
la GNB sobre la gente. Hoy día 
tiene que pagar todos sus críme-
nes. Este es lo que está esperan-
do el pueblo. Le decimos al Presi-
dente, a los demás poderes, que 
ese señor debe ir preso, lo que 
le espera es una cárcel oscura. 
Cuando tenía el poder no supo 
hacer las cosas como debe ser. 
El pueblo de Venezuela esperaba 

que ayudara al Presidente de la 
República. Quiso montar una 
trampa y le salió una morisque-
ta. Por eso a ese señor y el combo 
que lo acompaña deben ir presos 
porque ellos no son venezolanos; 
vendieron la patria.

–¿Usted estuvo en los alre-
dedores de la AN el pasado 
lunes?

–Sí, yo llegué como a las 
nueves de la mañana. Todos 
los diputados estaban pasan-
do. Llegaron los 30 diputados 
de la oposición que son del 
interior del país. Uno de ellos 
manifestó que en el hotel, en la 
noche del domingo, le estaban 
haciendo una persecución y lo 
estaban comprando. Hubo mu-
chos diputados que no se ven-
dieron y como Guaidó se vio 
acorralado quiso montar ese 
show. Nosotros estábamos ahí 
en los alrededores del Palacio 
Legislativo. Había anillos de 
seguridad como se establece 
en estos casos.

–¿Usted vio al diputado 
cuando intento saltar la cerca 
protectora?

–Sí, eso fue pasadas las doce, 
ya iba a ser la una de la tarde. Él 
había llegado antes.

Argenis Monte de Oca expli-
ca que lo que ocurrió el pasado 
lunes representa “la historia 
viviente del país desde la instau-
ración de la República con una 
democracia que no existió. En 
este momento nosotros tenemos 
la verdadera democracia, que la 
elige el pueblo. Esta gente que 
está ahí representa la muerte 
de Acción Democrática y Copei. 
Primero Justicia y Voluntad Po-
pular forman parte de ellos, no 
es nada nuevo. Así como no hay 
diferencias entre conservadores 
y liberales, montas un adeco o 
un copeyano y es lo mismo. 

–¿ Qué piensa del autoprocla-
mado?

–Ese, como en el ajedrez, es 
un peón manejado por Estados 
Unidos. Ahora el problema de 
Guaidó es si correr, porque ya 
está corriendo.

–Ellos nombraron una AN pa-
ralela.

–Eso esta fuera de la ley. Es 
como si un choro habla con otro 
choro ¿Que hay ahí? Un choro. A 
mí me parece que todavía la AN 
esta ilegal, está fuera de la ley. 

José Terán, quien se presenta 
como “el wayú” de la plaza Bo-
lívar, opina que esta gente de la 
oposición se está matando ente 
ellos mismos. Piensa que fue 
acertada la estrategia del Go-
bierno para manejar el asunto 
de la elección de la directiva con 
los votos chavistas.

 “A Guaidó hay que mandarlo 
preso, sin contemplación. Este 
hombre le hizo mucho daño al 
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país. Se alió con narcotrafican-
tes, robó a los gringos, pero le 
van a pasar factura”, asienta.

FRACASO IMPERIAL
Robinson Rondón es de los 

que piensa que nunca se ha-
bía dado que el presidente de 
la AN se reeligiera, ya que 
hubo un pacto entre parti-
dos opositores para rotarse 
el cargo. Estima que Estados 
Unidos, el Grupo de Lima y 
la Unión Europea fracasaron 
al tratar de imponer a Juan 
Guaidó.

Considera que el presidente 
saliente de la AN debe explicar 
cómo un hombre de modestos 
recursos se ha convertido en 
millonario.

“No pude ser”, señaló Ron-
dón, “que este hombre sean 
un representante de la AN. 
Ellos son electos por el pueblo 
venezolano para hacer leyes a 
favor del pueblo. No llegar allí 
a tumbar gobiernos y pasar 
por encima de los otros pode-
res del Estado. Cada quien tie-
ne su función. Si el Presidente 
de la República tuviera todo el 

Juan Turmero considera que 
el sector opositor ha subesti-
mado la inteligencia del pue-
blo. Además tiene una manera 
de aprovecharse de la política 
para obtener beneficios econó-
micos con ese  comportamien-
to confrontacional, es decir, le 
han dado dinero por hacer lo 
que están haciendo, de sacar 
al presidente de la República, 
de estar en una constante dia-
triba, hacerse presente de esa 
manera ante el imperio para 
que les den recursos.

“Ellos saben que en este mo-
mento es muy difícil que pue-
dan lograr lo que se proponen. 
Ese señor Guidó no tiene un 

discurso que pueda conven-
cer a alguien. No sé de donde 
salió. Lo pusieron allí por eso: 
porque era fácil de manejar. 
Una persona que se estime no 
se pone en esa posición.

–¿Se abre la oportunidad 
de entendimiento con la 
nueva Asamblea Nacional?

–Ellos se comprometen, pero 
no se comportan como tal para 
llegar a eso. Siempre hablarán 
de que esto es una dictadura y 
enumeran detalles para justi-
ficar el comportamiento que 
siempre han sostenido. Yo no 
creo en esa gente. Una cues-
tión es lo que dicen, y otra lo 
que hacen.

La duda de Juan Turmero

poder se tomaran decisiones 
directamente, pero la toma de 
decisiones se comparte con los 
otros poderes. .. Ellos llegan 
ahí a negociar. Cuando Ramos 
Allup presidió la Asamblea lo 
primero que hizo fue sacar el 
retrato de nuestro Libertador, 
de Hugo Chávez. Fue una cues-
tión indebida. Ahí comenzó el 
gran lío con nosotros, y digo 
con nosotros porque yo perte-
nezco al PSUV, pertenezco al 
CLAP, a un  consejo comunal, 
a una comuna, soy parte de un 
pueblo organizado”, indicó.

Killian Cairo, un frecuente 
entrevistado de los lados de la 
Esquina Caliente, especifica que 
la AN tenía que escoger alterna-
tivamente su directiva, según 
el acuerdo entre los partidos 
opositores, y como lo establecen 
las normas del reglamento de 
debates. Además se estipula que 
la escogencia y votación debe ser 
en la sede.

“Escogieron su directiva y sa-
lio una nueva, que está tratando 
de dialogar con el  Ejecutivo y 
hacer que la AN salga del des-
acato y se legitime, para que se 
haga una nueva elección parla-
mentaria, que ocurrirá este año, 
el último de la asamblea, como 
lo indica la Constitución”, seña-
la Cairo.

Cairo coincide con los anterio-
res declarantes en el sentido del 
que ahora el expresidente de la 
AN debe responder ante la justi-
cia por los delitos cometidos.

  “Guaidó siempre ha sido la 
nada, era un presidente de la 
AN en desacato que se autopro-
clamó ilegalmente presidente de 

la República. Este señor, desa-
fiando la legislación y usurpan-
do el poder del Presidente, co-
metió muchos errores y delitos 
de robo del erario público, hasta 
robó a Estados Unidos. Donald 
Trump protegió a este delin-
cuente llamado Juan Guaidó y 
como todo delincuente tiene su 
fin, este tuvo su fin el 5 de enero 
en la nueva elección de la direc-
tiva de la AN”, aseveró.

“A este señor ya no lo ampara 
ni Trump”, agrega, “ni los paí-
ses  satélites. Este señor que-
da a merced de la justicia de 
la República Bolivariana; eso 
es lo que pide el pueblo y pide, 
incluso, la oposición. El show 
que montó el lunes brincando 
la cerca, en un sitio al que po-
día entrar como lo hicieron los 
otros diputados opositores para 
elegir a la directiva, ni se com-
pra ni se vende. Así que vemos 
a la nueva directiva ganada al 
diálogo. Vamos por el camino 
para que la AN sea relegitima-
da y surjan las elecciones par-
lamentarias de este año”.
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TyF/ Alcaldía Heres
Ciudad Bolívar

Continuando con la pro-
moción de la cultura y el 

rescate de las tradiciones en el 
municipio, la Alcaldía de Heres, 
en conjunto con instituciones 
hermanas, celebró el Grito de 
Carnaval en la plaza Centurión 
de Ciudad Bolívar.

Desde las 6:00 de la tarde del 
domingo 5 de enero, los ciudada-
nos se concentraron en la histó-
rica plaza para dar los primeros 
gritos de Carnaval en la capital 
del estado Bolívar.

Arelis Hernández, directora 
de Turismo municipal, señaló 
que la noche estuvo llena de ale-
gría y la plaza se llenó de perso-
nas que cantaron y bailaron al 
ritmo de calipso.

“Tuvimos la participación 
de artistas y agrupaciones 

locales, que se encargaron 
de amenizar la actividad y 
hacer un abreboca de lo que 
será el Carnaval para este 
año”, manifestó.

Hernández agradeció a la 
Gobernación de estado Bolívar, 
a la Juventud del Partido So-
cialista Unido de Venezuela, a 
la Federación de Estudiantes 
universitarios de Venezuela y 
a otras instituciones que apor-
taron para la realización de la 
actividad.

Destacó que están agradeci-
dos con los ciudadanos que se 
ha apropiado de los espacios 
de la plaza Centurión de Ciu-
dad Bolívar para convertirla 
en lugar donde se disfruta la 
cultura.

Exhortó a los ciudadanos 
a seguir promoviendo la cul-
tura y la recreación en todos 
los lugares del municipio y 

ayudar a seguir desarrollan-
do el potencial turístico en la 
ciudad.

 Igualmente agradeció al 
alcalde Sergio Hernández por 
ayudar a mantener las cos-

tumbres de los bolivarenses 
y promover la cultura en el 
municipio.

Equipos de expertos visitan comercios

Los establecimientos que cobren 

sobreprecio a los que paguen  

con el criptoactivo se exponen  

a sanciones

T/ Luis Tovías Baciao
F/ Alcaldía de Naguanagua
Valencia

L
os alcaldes bolivarianos del es-
tado Carabobo notificaron que 
se ponían en la línea nacional de 

defender el petro como una vía de pago 
más, la cual no debe generar aumentos 
de los precios de productos adquiridos en 
comercios de la entidad.

El pasado sábado, el burgomaestre de 
Valencia, Jesús Marvez, notificó en su 
cuenta en Twitter que se llevó adelante 
un operativo de fiscalización y supervi-
sión de precios de los principales pro-
ductos en el Mercado Periférico a fin de 
proteger a los consumidores y defender 
la soberanía económica con el petro.

Por su parte, la jefa de gobierno de 
Montalbán, Tarcia Morillo, aseguró que 
se no permitirá en ese territorio que los 
comerciantes incrementen los costos de 
los artículos por la sola razón de que se 
paguen con petros.

Mediante un comunicado, Juan Perozo, 
responsable de Libertador, aseveró que 
quienes incurran en aumento de precios 
por el pago del criptoactivo se exponen a 
sanciones que incluyen la suspensión de 
la licencia y el cierre de la actividad eco-
nómica en la localidad.

“Con el espíritu de prosperidad de este 
nuevo año 2020, desde la Alcaldía Boliva-

riana de Naguanagua y todas sus instan-
cias haremos todos los esfuerzos por de-
fender e impulsar junto a nuestro pueblo 
los avances de la criptoeconomía y el valor 
del petro”, precisó en una nota de prensa 
Gustavo Gutiérrez, de Naguanagua.

“Se trata de una política financiera 
que ubicó a Venezuela como punto de re-
ferencia para otros países. El Gobierno 
Nacional está abriendo una nueva etapa 
en la protección del ingreso del pueblo. 

Por eso, vamos a protegerla y hacer que 
se respete su uso”, acotó Gutiérrez.

También con un comunicado, Johan 
Castañeda, de Guacara, explicó que se 
activaron a fiscales de la Dirección de 
Hacienda que, junto con los concejales, 
“supervisarán el uso adecuado del sis-
tema de pago en petros en los comercios 
asentados en la jurisdicción”.

En Miranda, Leobaldo Gómez prome-
tió en Twitter que protegerá al pueblo 

“contra la especulación y la usura”, y 
no se tolerará que se cambien los pre-
cios bienes y servicios cuando se pagan 
en petros.

Con la promesa de hacer cumplir las 
leyes, Miguel Burgos, de Los Guayos, 
precisó que las comisiones de defenso-
res de los consumidores se mantendrán 
activas para detectar cualquier arbitra-
riedad en los locales y entre vendedores 
de la zona.

Alcaldía de Heres promovió la actividad

Plaza Centurión se llenó de alegría con el Grito de Carnaval 2020
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“La elección deL nuevo presidente  

del Parlamento venezolano es  resultado  

de un proceso que reconduce la situación  

del país a un terreno del marco constitucional”, 

destacó el Ministerio de Relaciones  

Exteriores mediante un comunicado

T/ Redacción CO
F/ AVN
Caracas

“L
a nueva junta directiva de la Asamblea 
Nacional (AN) de la República Boliva-
riana de Venezuela -que se encuentra 

en desacato desde 2016- fue electa el pasado do-
mingo mediante un proceso legítimo y democrá-
tico”, aseveró el Gobierno de Rusia. 

Mediante un comunicado, el Ministerio de Re-
laciones Exteriores de Rusia destacó: “La elección 
del nuevo presidente del Parlamento venezolano 
es resultado del proceso legítimo democrático 
que reconduce la situación en el país a un terreno 
del marco constitucional”, documento reseñado 
por el portal ruso Actualidad RT. 

El pasado domingo fue juramentada la nue-
va directiva de la AN integrada por los opo-
sitores Luis Parra (Primero Justicia) como 
presidente, Franklyn Duarte (Copei) como 
primer vicepresidente, José Gregorio Noriega 
(Voluntad Popular) como segundo vicepresi-
dente y Negal Morales (Acción Democrática) 
como secretario.

La nueva junta directiva del Parlamento 
recibió el respaldo de 81 votos de los 150 di-
putados presentes, de los cuales 30 pertene-
cen a partidos opositores. Parra, quien sus-
tituye al diputado en desacato Juan Guaidó, 
denunció al diputado opositor por las trabas 
impuestas para realizar las elecciones por 
no contar con los votos requeridos para ser 
reelecto.  

Cabe señalar que el presidente de la Repú-
blica Bolivariana de Venezuela, Nicolás Ma-
duro, indicó que el diputado opositor Juan 
Guaidó solicitó hace más de una semana al 
Gobierno Nacional, por medio de los diputa-
dos Stalin González y Edgar Zambrano, ga-
rantizar la seguridad para la instalación de 
la Asamblea Nacional porque temía que se 
infiltraran personas que no son diputados.
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NOTIFICACIÓN POR CARTEL  
Se notifican al SM3. FRANKLIN JIMENEZ JASPE, 
C.I.V-17.363.653, adscrito al D121, del CZGNB N° 
12 Lara, las resultas de la fase preparatoria y se 
continua el procedimiento  a la fase de 
investigación de la Orden de Investigación del 
Procedimiento Administrativo Disciplinario 
Ordinario NRO. CG-IG: 172-19, de fecha 26DIC19. 
Así mismo, se notifican al S1. CARLOS LUCENA 
LEON, C.I.V-19.957.192, S1. EDGAR MOSQUERA 
RODRIGUEZ, C.I.V-25.142.160, S1. JAVIER 
BRACAMONTE ALVAREZ, C.I.V-20.010.264, 
adscritos al D121, del CZGNB N° 12 Lara, las 
resultas de la fase preparatoria y se continua 
el procedimiento  a la fase de investigación de 
la Orden de Investigación del Procedimiento 
Administrativo Disciplinario Ordinario NRO. CG-IG: 
005-20, CG-IG: 007-20, CG-IG: 006-20 
respectivamente, de fecha 03ENE20, emanado 
por el G/D. Inspector General de la Guardia 
Nacional Bolivariana, por encontrarse 
presuntamente involucrados en la situación de 
permanencia no autorizada y sin justificación fuera 
de la unidad, le fue activado en reiteradas 
oportunidades el plan de localización siendo 
imposible su localización, por lo cual se presume 
que sus conductas podría estar subsumida en los 
supuestos de Hecho y de Derecho, establecidos 
como faltas al Deber y Honor Militar, tipificados en 
uno de los artículos de la Ley de Disciplina Militar. 
Razón por la cual, deberá comparecer de manera 
inmediata ante la sede del D121, ubicado en la Av. 
Morán con Av. Abogados, Municipio Iribarren del 
estado Lara, a los fines de firmar la respectiva 
NOTIFICACIÓN EN CALIDAD DE ENCAUSADO, 
para garantizar y respetar el lapso probatorio de 
diez (10) días hábiles, el derecho a la defensa 
consagrado en el Artículo 49 de la CRBV. 

  

 
NOTIFICACIÓN COMO 

ENCAUSADO. 
 

Se notifica al S2. PACHECO 
GUERAVA RICHARD ANTONIO, 
C.I.V-25.546.334, adscrito al 
Destacamento de Comandos 
Rurales N° 129, del Comando De 
Zona N° 12, que por ante este 
órgano sustanciador es parte de un 
Procedimiento Administrativo 
Disciplinario Ordinario signado 
con el Nº CG-IG-CZ12-171-19, de 
fecha 20DIC19, que se le sigue por 
encontrarse presuntamente en la 
situación de permanencia no 
autorizada fuera de la Unidad, en la 
cual se encontraron elementos que 
hacen presumir su responsabilidad 
en los hechos que se investigan. 
Asimismo se le informa que deberá 
comparecer de manera inmediata 
ante la sede del DCR-129, ubicado 
en San José de Quibor, Municipio 
Jiménez del Estado Lara, a los fines 
de firmar la respectiva 
NOTIFICACIÓN. De igual manera, 
se le advierte que se entenderá por 
notificado diez (10) días después de 
la publicación del presente cartel y 
de conformidad con el Artículo 
107, numeral 6.2, de la Ley de 
Disciplina Militar, se dará la 
continuación del procedimiento 
a la Fase de Investigación, por 
existir elementos que lo 
responsabilizan en los hechos 
investigados.  

NOTIFICACION   DE DECISIÓN 
 

Se noti fica a S/2 CASTILLO EVIES JOSE 
DANIEL, C.I.V- 22.939.071 y S/2 
ARANGUREN GONZALEZ CARLOS 
EDUARDO C.I.V- 23.811.907, Adsc rit os al D-
121, del CZGN B N° 12 Lara,  que de acuerdo a  
Orden de I nvestigac ión del Procedimient o  
Administ rat ivo Disc iplinario Ordinario NºCG-IG-
160-19 y 164-19, de fecha 15NOV2019 Y 
26NOV2019, sust anc iado por el TCNEL. 
FRANKLIN  MARTIN MELENDEZ RIVAS, CI-V-
14.171.984, se hace de su conocimient o sobre  
las resultas de la investigación, relac ionado con  
los hechos ocurridos donde se encuentra en la  
sit uac ión de perman enc ia no aut orizada f uera del 
cuart el s in justif icac ión . Mot ivo por el cual, se le  
Not if ica se ha t omado la dec isión de sol ic it ar ant e  
el Comand o Superior aut orización para somet erlo  
a CONSEJO DISCIPLINARIO, a fin que se  
det ermine su permane nc ia en nuest ra I nst it ución  
Guardia N ac ional Bol ivariana. Noti ficación que se  
hace de conf ormidad a lo est ablecido en el Art.  
120 de la Ley de Disciplina Mili tar. Así mismo,  
deberá comparecer en el Dest acament o N° 121,  
ubicado en la Av. Morán con Av. Abog ados ,  
Barquis imet o Edo. Lara, a los fi nes de fi rmar la  
respectiva Not if icac ión, para garantizar el derecho  
a la def ensa consagrado en el Art. 49 de la 
Constitución de la República Bolivariana de 
Venezuela y Art. 120 de la Ley de Disciplina 
Militar. De igual manera, se le adviert e que se  
ent enderá por notif icado diez (10) dí as después  
de la publicación del present e cart el .  

NOTIFICACIÓN DE  
LA DECISIÓN. 

Se notifica al S/2. YEPEZ 
GUEDEZ JUNIOR JOHAN, 
C.I.V-26.798.892, adscrito al 
Destacamento de Comandos 
Rurales Nº 129, del Comando de 
Zona GNB Nº 12, Lara, que de 
acuerdo a la Investigación del 
Procedimiento Administrativo 
Disciplinario Ordinario Nº CG-
IG-CZ12-158, de fecha 
18NOV19,  relacionada con la 
presunta permanencia no 
autorizada fuera de la Unidad, la 
autoridad disciplinaria ha tomado 
la decisión de solicitar ante el 
Comando Superior autorización 
mediante orden administrativa 
para someterlo a Consejo 
Disciplinario, a fin que se 
determine su permanencia en 
nuestra Institución Guardia 
Nacional Bolivariana. Asimismo, 
deberá comparecer de manera 
inmediata ante la sede del DCR-
129, ubicado en San José de 
Quibor, Municipio Jiménez del 
Estado Lara, a los fines de firmar 
la respectiva NOTIFICACIÓN. 
De igual manera, se le advierte 
que se entenderá por notificado 
diez (10) días después de la 
publicación del presente cartel. 
Notificación que se hace de 
conformidad a lo establecido en 
el Artículo 120, de la Ley de 
Disciplina Militar. 

  

NOTIFICACIÓN COMO 
ENCAUSADO. 

 
Se notifica al S/1. COLMENAREZ 
ESCALONA JUNIOR DANIEL, 
C.I.V-25.348.500, y S/2. PEREZ 
COLMENARES ELIXANDER 
JOSUE, C.I.V-26.181.738, 
adscritos al Destacamento de 
Comandos Rurales N° 129, del 
Comando De Zona N° 12, que por 
ante este órgano sustanciador son 
parte de un Procedimiento 
Administrativo Disciplinario 
Ordinario signado con los números 
CG-IG-CZ12-002, y CG-IG-CZ12-
004, de fecha 03ENE2.020, que se 
le sigue por encontrarse 
presuntamente en la situación de 
permanencia no autorizada fuera de 
la Unidad, en la cual se encontraron 
elementos que hacen presumir su 
responsabilidad en los hechos que 
se investigan. Asimismo se le 
informa que deberá comparecer de 
manera inmediata ante la sede del 
DCR-129, ubicado en San José de 
Quibor, Municipio Jiménez del 
Estado Lara, a los fines de firmar la 
respectiva NOTIFICACIÓN. De 
igual manera, se le advierte que se 
entenderá por notificado diez (10) 
días después de la publicación del 
presente cartel y de conformidad 
con el Artículo 107, numeral 6.2, 
de la Ley de Disciplina Militar, se 
dará la continuación del 
procedimiento a la Fase de 
Investigación, por existir 
elementos que lo responsabilizan en 
los hechos investigados.  

NOTIFICACIÓN POR CARTEL  
Se notifican al S2. RAFAEL DURAN CARUCI, C.I.V-
22.936.769, S1. KATHERINE JULEANNE 
RODRIGUEZ, C.I.V-21.298.251, adscritos al Desur 
N° 12 Lara, del CZGNB N° 12 Lara, las resultas de 
la fase preparatoria y se continua el 
procedimiento  a la fase de investigación de la 
Orden de Investigación del Procedimiento 
Administrativo Disciplinario Ordinario NRO. CG-IG: 
169-19, 170-19, de fecha 09DIC19. Así mismo, se 
notifica a la S/1. WILMARY PIRES ALVAREZ, C.I.V-
22.203.202, adscrita al Desur N° 12 Lara, del 
CZGNB N° 12 Lara, las resultas de la fase 
preparatoria y se continua el procedimiento  a 
la fase de investigación de la Orden de 
Investigación del Procedimiento Administrativo 
Disciplinario Ordinario NRO. CG-IG: 009-20, de 
fecha 03ENE20, emanado por el G/D. Inspector 
General de la Guardia Nacional Bolivariana, por 
encontrarse presuntamente involucrados en la 
situación de permanencia no autorizada y sin 
justificación fuera de la unidad, le fue activado en 
reiteradas oportunidades el plan de localización 
siendo imposible su localización, por lo cual se 
presume que sus conductas podría estar subsumida 
en los supuestos de Hecho y de Derecho, 
establecidos como faltas al Deber y Honor Militar, 
tipificados en uno de los artículos de la Ley de 
Disciplina Militar. Razón por la cual, deberá 
comparecer de manera inmediata ante la sede del 
Desur N° 12 Lara, ubicado en la Av. Morán con Av. 
Abogados, Municipio Iribarren del estado Lara, a los 
fines de firmar la respectiva NOTIFICACIÓN EN 
CALIDAD DE ENCAUSADO, para garantizar y 
respetar el lapso probatorio de diez (10) días 
hábiles, el derecho a la defensa consagrado en el 
Artículo 49 de la Constitución de la República 
Bolivariana de Venezuela.  

Juramentada el pasado domingo

En la misa de la Epifanía 

Papa Francisco aconseja a sus fieles que rechacen el dios del dinero

T/ Redacción CO
F/ EFE
El Vaticano

El papa Francisco, duran-
te la misa de la Epifanía 

en la Basílica de San Pedro 
del Vaticano, aconsejó a sus 
fieles que rechacen “el dios 
del dinero”, así como el con-
sumismo, el placer, el éxito y 

el ego, y, por el contrario, sir-
van a los demás y “no a uno 
mismo”.

Pidió a los feligreses que se 
encuentren en lo esencial y se 
deshagan de “cosas inútiles 
y adicciones” que entumecen 
los corazones y confunden la 
mente.

Insistió su Santidad en que 
los cristianos deberían ayudar 

a los que sufren en los márge-
nes de la sociedad, y agregó: 
“Jesús está presente en esa 
gente. La fe no es solo un con-
junto de bellas doctrinas, sino 
un llamado a amar a Dios”. 
Con la fiesta de la Epifanía cul-
mina la Navidad y se recuerda 
a los Reyes Magos, quienes le 
llevaron incienso, oro y mirra 
al Niño Jesús. 
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En el funeral del héroe nacional 

 

Irán prometió vengar  

el asesinato del comandante  

de la fuerza de élite Al Quds  

de la Guardia Revolucionaria 

T/ Redacción CO
F/ EFE
Teherán

D
e manera multitudinaria, 
los iraníes tomaron las 
calles de Teherán para 

asistir  al funeral de Qassem So-
leimani, comandante de la fuerza 
de élite Al Quds de la Guardia Re-
volucionaria iraní, que murió en 
un ataque aéreo estadounidense 
el pasado viernes. 

La hija del comandante iraní, 
Zeinab Soleimani, en un discur-
so transmitido por la televisión 
estatal expresó: “Loco Trump, 

no pienses que todo ha terminado 
con el martirio de mi padre”. 

El líder supremo de Irán, Ali 
Jamenei, sollozó mientras acom-
pañaba a los dolientes en una 
oración durante el funeral del 
comandante militar Soleimani. 
Cuando dirigía los rezos, su voz 
se quebró y se vio obligado a ha-
cer una pausa. 

Irán prometió vengar el asesi-
nato de Soleimani, considerado 
héroe nacional entre muchos ira-
níes, incluidos muchos de los que 
no se consideran devotos partida-
rios de los dirigentes religiosos 
que gobiernan la República Islá-
mica.

Uno de los principales objetivos 
en contra de Estados Unidos es 
expulsar a las fuerzas estadouni-
denses del vecino Irak. Trump 
amenazó con atacar 52 emplaza-
mientos iraníes, incluidos objeti-

vos culturales, si Teherán ataca 
a estadounidenses o a bienes de 
Estados Unidos, lo que profun-

diza una crisis que aumenta los 
temores de una importante con-
flagración en Medio Oriente.

Limitó su paso por aire y tierra

Irak inició preparativos para retirar tropas extranjeras

T/ Redacción CO
Bagdad

El Gobierno de Irak anunció 
que los preparativos para 

retirar las tropas extranjeras de 
este país  ya están en marcha, se-

gún lo informaron en un comuni-
cado de prensa. 

“El Gobierno iraquí comenzó 
a restringir el movimiento de las 
fuerzas de la coalición por tierra 
y mar, las cuales solo se limitarán 
a patrullar,  armar y entrenar al 

personal. También las autorida-
des  han limitado las acciones de 
las fuerzas internacionales tanto 
por tierra como por aire. Ahora 
tienen prohibido realizar cual-
quier movimiento”, señaló un 
portavoz a RT. 

Asimismo, añadió que Es-
tados Unidos no informó 
al Comando General de las 
fuerzas armadas iraquíes de 
sus operaciones.

El 27 de diciembre un contra-
tista civil estadounidense murió 
y cuatro militares resultaron 
heridos en un ataque con misiles 
contra una base militar estado-
unidense en Irak.

T/ Redacción CO-AVN
Barcelona

El Parlamento Europeo re-
conoció ayer formalmente 

la condición de eurodiputados 
del expresidente de la Genera-
lidad de Cataluña, Carles Puig-

demont y del exconseller Toni 
Comín, huidos de la justicia 
española, así como del líder de 
Esquerra Republicana (ERC), 
Oriol Junqueras, a pesar de la 
reciente decisión de la Junta 
Electoral Central (JEC) sobre 
su caso.

Así lo señala un documento la 
institución comunitaria, que fue 
reseñado por la agencia de noti-
cias española Europa Press, en 
el cual se explica que la Eurocá-
mara, luego de la sentencia del 
Tribunal de Justicia Tratado 
de la Unión Europea (TUE), del 
pasado 19 de diciembre, tomará 
nota de su elección como dipu-
tados europeos en el inicio de la 
sesión plenaria que comenzará la 
próxima semana en Estrasburgo 
(Francia) y con carácter retroac-
tivo desde el 2 de julio de 2019.

Los tres políticos independen-
tistas deben completar los trá-
mites legales para obtener sus 
credenciales de eurodiputados, 
que, entre otras cosas, incluye la 
firma de documentos sobre sus 
intereses financieros y una de-
claración de incompatibilidad de 
cargos.

En diciembre, Puigdemont y 
Comín ya adelantaron su inten-
ción de participar en la sesión ple-
naria de la próxima semana, por 
lo que tanto Puigdemont como 
Comín tendrían que renunciar 
antes a sus actas de diputados en 
el Parlament catalán.

El caso de Junqueras es dis-
tinto, puesto que se encuentra en 
prisión y la JEC rechazó el pasa-
do jueves otorgarle su credencial 
por estar condenado por senten-
cia firme por el Supremo a causa 
de su implicación en el referén-
dum del 1 de octubre de 2017.

Entretanto en el Congreso de 
los Diputados de España se cele-
bra hoy, la segunda sesión para 
la investidura de Pedro Sánchez, 
que de repetirse  el conteo de la 
primera asumirá la presidencia 
del gobierno ya que tendrá mas 
síes que noes.  

Hoy es la segunda sesión para la investidura de Sánchez 

Eurocámara reconoce a Junqueras, Puigdemont y Comín como diputados
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T/ EFE
París

La directora general de la 
Unesco, Audrey Azoulay, 

recordó ayer lunes al presiden-
te de Estados Unidos, Donald 
Trump, que su país se ha com-
prometido en múltiples conve-
nios internacionales a respetar 
el patrimonio cultural en caso 
de conflicto.

La advertencia de la respon-
sable de la agencia de la ONU 
para la Educación, la Ciencia y 
la Cultura llega después de que 
Trump amenazara este sábado 
con atacar 52 sitios iraníes, al-
gunos de ellos representativos 
de la cultura de ese país, si Te-
herán toma represalias contra 
la muerte del comandante Qa-
sem Soleimaní en un ataque de 
Estados Unidos.

Azoulay se reunió este lu-
nes con el embajador iraní 
ante la Unesco, Ahmad Jala-
li, para abordar la situación 
en Medio Oriente y las ame-
nazas sobre el patrimonio, 
según un comunicado de la 
organización.

Recordó que tanto Estados 
Unidos como Irán han suscri-
to las convenciones de 1954 
para la protección de bienes 

culturales en caso de conflic-
to y de 1972 para la protec-
ción del patrimonio mundial, 
en la que los países “se com-
prometen a no tomar delibe-
radamente ninguna medida 
susceptible de dañar el patri-
monio cultural y natural” en 
los países signatarios.

También señaló que la re-
solución 2347 del Consejo de 
Seguridad de la ONU, adop-
tada por unanimidad en 
2017, condena los actos de 
destrucción del patrimonio 
cultural.

En un mensaje difundido en 
Twitter, Trump había dicho 
que si Irán ataca intereses es-
tadounidenses, su país tiene 
“identificados 52 sitios ira-

níes, algunos de ellos de muy 
alto nivel e importantes para 
Irán y la cultura iraní, y esos 
objetivos, e Irán mismo, serán 
golpeados muy rápido y muy 
fuerte”.

Pese a ello, el secretario de 
Estado estadounidense, Mike 
Pompeo, negó este domingo 
que la intención del Manda-
tario sea bombardear el pa-
trimonio histórico iraní y 
aseguró que Washington solo 
actuará contra Irán al ampa-
ro de la ley.

En octubre de 2017, Estados 
Unidos anunció su retirada de 
la Unesco al entender que ne-
cesita reformarse y que está 
dominada por una supuesta 
tendencia antiisraelí.

Los espacios culturales se potencian como centros para el esparcimiento

Mientras que el Maccar abrió 

con el artista popular larense 

David González, en la GAN 

se disfrutó de Tres siglos 

del vitral en Venezuela, guiada 

por su autor Leonel Durán 

T/ Redacción CO-L.J.G.C.
F/ Cortesía Prensa FMN
Caracas

C
olor profano es el tí-
tulo de la muestra de 
David González, cono-

cido también como “Guarapo 
Simple”, que se instaló en el 

Maccar (Museo de Arte Con-
temporáneo de Caracas Ar-
mando Reverón). De acuerdo 
a una nota de prensa publica-
da por el ministerio de Cultu-
ra, se trata de una propuesta 
que busca poner en contacto 
al público con el imaginario y 
las creencias del pueblo vene-
zolano, por medio del llamado 
“arte popular”.

Esculturas, pinturas, en-
samblajes e intervenciones de 
objetos forman parte de esta 
muestra inmersa en una línea 
de investigación desarrollada 
por el creador larense, en la que 
representa un universo de fer-
vores populares en torno a José 

Gregorio Hernández, María 
Lionza, la población larense de 
El Manteco y personajes emble-
máticos del país y de su ciudad 
natal.

De acuerdo a la esposa del 
artista y psicóloga Flor de 
González, el arte popular “es 
más humanizado por el hecho 
de que los artistas populares 
no están sesgados por los pre-
ceptos que se construyen den-
tro de la academia: el color, la 
figura, la forma” y por tanto, 
“la obra artística da muestra 
de un resultado artístico más 
humano, más real, más lleno 
de la esencia misma del artista 
desde el punto de vista simbó-

lico, afectivo, de la construc-
ción de la subjetividad”, cita la 
nota.

A decir de la psicóloga, en el 
proceso particular de “Guarapo 
Simple”, “toda la serie de proce-
sos que se generaron en su con-
texto a lo largo de su desarrollo 
como individuo influyeron en 
la forma en que él interpreta al 
mundo y cómo se construyen 
sus características psicológicas, 
cargadas de elementos emocio-
nales, de elementos simbólicos, 
sociales, ambientales, la forma 
en las que las interpreta y ge-
neran esa sensibilidad que de-
cantan en la obra o en el objeto 
artístico”.

En Color profano se evidencia 
la importancia de la presencia 
femenina en el discurso plástico 
del autor que se crió en el ma-
triarcado de una familia com-
puesta fundamentalmente por 
su madre y abuela. Igualmente 
está representada la zona árida 
donde nació, llena de luz y color 
que potencian la expresividad 
su obra.

Otro elemento determinan-
te es el uso de materiales de 
reuso, una característica del 
autor desde sus primeros pa-
sos, gracias a la cercanía de 
un basurero que sirve al mer-
cado de El Manteco, “lleno de 
peleas, de brujos y de muchas 
excentricidades”, acotó la es-
posa del artista.

Por su parte, “Guarapo” in-
dica que la comunicación, la 
actitud y la libertad creativa 
son pilares fundamentales 
de su obra. “Si yo quiero que 
me respeten tengo que res-
petar al espectador. El arte 
popular que se conoce es el 
de los grandes maestros, en 
realidad, el concepto de arte 
popular es un arte hecho des-
de una visión más callejera y 
menos sesgada por la acade-
mia”, afirmó.

A pocos metros del Maccar, 
en la GAN (Galería de Arte Na-
cional), las actividades de este 
año 2020 comenzaron con una 
visita guiada en la exposición 
Tres siglos del vitral en Vene-
zuela, una propuesta de Leonel 
Durán a la que asistieron más 
de 100 personas que pudieron 
apreciar la muestra en un re-
corrido dirigido por el propio 
autor.

Según otra nota de prensa, la 
actividad estuvo amenizada con 
la música de Papás Parrande-
ros, agrupación de Cumbres de 
Curumo, en Caracas, y además 
contó con la participación de co-
lectivos artísticos vinculados a 
las artes plásticas y el Círculo 
de Dibujo.

En octubre de 2017, Estados Unidos anunció su retirada del organismo multilaterial

La Unesco advierte a Trump contra 
destrucción de sitios culturales en Irán
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T/ Redacción CO
Caracas 

Los pedalistas de ruta y per-
sonal técnico tomarán vuelo 

este martes 7 de enero con desti-
no a Argentina para participar 
en el Giro del Sol, del 9 al 12 de 

enero, y en la exigente Vuelta a 
San Juan, entre el jueves 23 y el 
domingo 2 de febrero.  

Eliezer Rojas, presidente de la 
Federación Venezolana de Ci-
clismo (FVC), anuncio que los 
pedalistas están encabezados 
por José “El Cóndor” Rujano, 

José Alarcón, Anderson Pare-
des, Clever Martínez, Máximo 
Rojas y Edwin Becerra.

Rojas destacó que nuestros 
atletas están concentrados en la 
Vuelta a San Juan, que es una 
vitrina para ser observados por 
los representantes de los gran-

des equipos y la posibilidad de 
un posible fichaje. 

Por su parte Armando Leo-
nett expresó optimismo con 
la selección, y apuntó que el 
Giro del Sol les servirá de 
preparación para afrontar 
la Vuelta a San Juan, com-

petencia en la que actua-
rán corredores de jerarquía 
mundial, que afrontarán las 
etapas claves, la contrarre-
loj individual y alto colorado 
con José “El Cóndor” Rujano, 
José Alarcón y Anderson Pa-
redes, sin descartar a Edwin 
Becerra, excelente escalador, 
pero no muy ducho en la con-
trarreloj. Además, estarán 
apuntalados por los destaca-
dos velocistas Máximo Rojas 
y Clever Martínez.
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Arizona le dio permiso 

para ser relevista 

exclusivamente… por ahora

T/ Redacción CO
F/ Cortesía LVBP
Caracas

J
unior Guerra salió de Cer-
veceros de Millwaukee, 
que lo usó como abridor, 

pero desde mediados de 2018 
prefirió utilizarlo exclusiva-
mente en el bullpen. Después 
fue dejado libre, pero consiguió 
contrato con Cascabeles de 
Arizona.

Ahora este equipo ya tiene 
un plan para el diestro de 34 
años de edad, que le cae muy 
bien a Tiburones de La Guai-
ra en esta postemporada de 
la LVBP: “Yo siempre estoy 
disponible para lanzar año a 
año aquí en Venezuela. Hoy 
(sábado) estoy disponible para 
tirar un inning. Estaré en el 
bullpen a la disposición del 
mánager. Si me quiere utili-
zar al inicio o al final. Arizona 
me indicó que voy a trabajar 
de relevo a tiempo completo. 

Que me preparara desde un 
sexto inning hasta un noveno. 
Es el mismo rol que tenía en 
Milwaukee”.

El nativo de San Félix, esta-
do Bolívar, suma diez zafras 
en la Liga Venezolana de Beis-
bol Profesional, todas (LVBP) 

con los escualos y aunque tuvo 
poca participación en la zafra 
anterior (5.0 tramos en cuatro 
presentaciones), y le pidió a 
Arizona permiso para jugar 
en Venezuela como parte de 
su preparación con miras al  
“spring training”.

“Ellos (D-backs) lo entendie-
ron perfectamente. Desde que 
comenzamos a discutir el con-
trato ellos entendieron perfec-
tamente que yo necesito jugar 
aquí en Venezuela y más si mi 
rol va a ser de relevo, Cuan-
do MLB otorgó el permiso yo 
comencé a prepararme para 
jugar con Tiburones”, explicó 
el derecho a Pedro Felipe Her-
nández para prensa LVBP.

ENTRENANDO
Igualmente, Guerra se man-

tuvo entrenando por su parte 
a pesar de no haber jugado 
en la ronda regular luego de 
culminar la campaña en las 
mayores; “Realicé mi entre-
namiento personal y al saber 
que podíamos jugar, aceleré 
un poquito. Hice bullpen, live 
bp o juegos simulados. Vengo 
a ayudar al equipo, no vengo a 

adquirir el rol de nadie. Este es 
uno de los mejores relevos de 
la liga este año. Vengo a ayu-
dar al equipo a ganar, si debo 
trabajar en el primero o en el 
noveno lo haré”.

Si el estratega de los litoral-
enses, Renny Osuna, necesita 
a un abridor ligamayorista, 
como es el caso Guerra, deberá 
esperar las restricciones que 
le mandaron: “A mí siempre 
me ha gustado abrir, pero ya 
en la circunstancia y según la 
necesidad del equipo uno debe 
hacer los ajustes. Sin embar-
go, estaré lanzando un inning, 
descansaré un día, luego podré 
lanzar dos y cuando comience 
la segunda etapa podré lanzar 
hasta tres”.

De todas maneras, la llega-
da de Guerra al equipo escua-
lo aumenta las posibilidades 
de quebrar la recordada ra-
cha negativa sin campeonatos 
y, aún más cuando el serpen-
tinero los acompañará por lo 
que resta de acción: “Acom-
pañaré el equipo hasta donde 
llegue. Ellos me pidieron que 
trabajara, que me cuidara ob-
viamente”. 

Refuerza a Tiburones de La Guaira en la postemporada 2019-2020

T/ Redacción CO
Caracas 

Este martes 7 de enero comen-
zará el Torneo Clasificatorio 

Continental de Voleibol Femenino 
Tokio 2020, en Bogotá, Colombia, 
así lo informó el Instituto Nacio-
nal del Deporte en su cuenta en 
Twitter.

Cabe destacar que la selección 
venezolana de voleibol femenino 

logró el objetivo de conseguir un 
cupo para el Preolímpico de To-
kio 2020, que se celebrará entre 
el 7 y el 9 de enero en el vecino 
país, tras haber derrotado a la 
representación de Bolivia 3-0 
(25/23, 25/18 y 25/22) en el XXXIV 
Campeonato Suramericano de la 
disciplina realizado en Cajamar-
ca, Perú.

En este evento que clasificó a 
cuatro equipos para el Preolím-

pico, el conjunto vinotinto sumó 
tres victorias ante Ecuador con 
pizarra de 3-2, Uruguay 3-0 y Bo-
livia 3-0. Así jugará Venezuela por 
el boleto olímpico para Tokio 2020 
en el Clasificatorio Suramericano 
Femenino de Voleibol que se inicia 
este martes en el Coliseo El Sali-
tre de Bogotá: 
Martes 7: Venezuela vs. Colombia.
Miércoles 8: Argentina vs. Venezuela.
Jueves 9: Perú vs. Venezuela.

Se celebrará en Bogotá

Venezuela debutará contra Colombia 
en Preolímpico de Voleibol Femenino 

Se efectuará en Argentina

Ciclismo de ruta competirá en Giro del Sol
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Asistieron Marian Cuervo, Stefany 

Hernández, Daniel Dhers, Ricardo 

Valderrama y Edward Varela, entre 

otros atletas

T/ Eduardo Chapellín
F/J onathan Manzano
Caracas

P
az, armonía y amor para 2020 
pidieron atletas, dirigentes, en-
trenadores y otros que forman 

la gran familia deportiva venezolana, 
que en varias iglesias del país celebró 
la tradicional Misa del Deporte, que 
cumplió 75 años de realizarse ininte-
rrumpidamente.

En Caracas, en la iglesia de La Pasto-
ra, se pudo observar al ministro de la Ju-
ventud y el Deporte, Pedro Infante Apa-
ricio, y a Eduardo Álvarez, presidente 
del Comité Olímpico Venezolano (COV), 
y al vicepresidente sectorial para Socia-
lismo Social y Territorial de Venezuela, 
Aristóbulo Istúriz, quienes conversaron 
sobre las proyecciones de diversos at-
letas para clasificar en sus respectivas 
disciplinas para Tokio 2020.

En el grupo de atletas y paraatletas 
élites nacionales destacaron Marian 
Cuervo (karate), Stefany Hernández 
(BMX), Daniel Dhers (BMX Frees-
tyle), Ricardo Valderrama (judo), Jesús 
“Trompo” González (levantamiento de 
pesas) y Edward Varela (paraatletis-
mo), entre otros, quienes resaltaron la 
conquista de la paz en todo el territorio 
nacional, al igual que la prosperidad, 
igualdad y respeto.

“Esta fecha marca el inicio de nuestro 
año deportivo, que no solo reúne a los 
actores del sector, sino que celebramos 
en la parroquia con una toma deportiva.  
Esta misa se está realizando en simultá-
neo en todos los estados del país para, de 
esta manera, arrancar con fuerza este 
año olímpico hacia Tokio, que es el even-
to central que direcciona nuestra políti-
ca para este 2020 con el apoyo y respaldo 
del presidente Nicolás Maduro Moros, 
de la vicepresidenta ejecutiva y del equi-
po económico para garantizar los recur-
sos para que así nuestros atletas puedan 
asistir a cada una de las competencias 
clasificatorias y para la preparación”, 
destacó el ministro Infante Aparicio.

“Este es un encuentro que sirve para 
reencontrarse con amigos. Esta misa re-
úne a toda la familia deportiva del país. 
2020 se inicia con dos preolímpicos, en 
los que estaremos buscando cupos en 
voleibol, tanto femenino como en mas-
culino… Nuestro trabajo de cara a Tokio 
se inició apenas finalizaron los pasados 
Juegos de Río 2016, y este año toca darle 
continuidad al trabajo que venimos rea-
lizando”, recalcó Eduardo Álvarez.

Para nuestro primer medallista dora-
do (boxeo en México, 1968), “Morochito” 
Rodríguez, este día significó el reen-
cuentro con la misa en su casa original, 
pues el año pasado asistió a una eucaris-
tía descentralizada en Cumaná:  “Me en-
cuentro muy feliz porque estoy optimis-
ta con lo que le espera a Venezuela en los 
Juegos Olímpicos este año”.

POR EL CUPO
La espigada karetaca en kata Marian-

th Cuervo estará buscando su oportu-

nidad de asistir a Tokio 2020 en varias 
competencias, incluyendo un preolím-
pico durante mayo, donde participaría 
en la categoría más 61 kilos, ya que de 
cinco pesos oficiales en Japón se compe-
tirá solo en tres, y se unirán varias cate-
gorías: “Mi compañera Omaira Molina 
está en más 61 Kgs y yo en menos 68, pero 
al unirse ambas será en más 61. De ahí 
que Omaira y yo participaremos en tres 
pruebas previas. La que obtenga mejores 
resultados asistirá al preolímpico”.

La primera prueba será la Premier 
League en París, Francia. Sin embargo, 
Cuervo y otros karatecas se están mo-
viendo con patrocinantes privados, ya 
que los recursos oficiales no están ga-
rantizados. Con 22 años y desde los cua-
tro en el karate, lleva doce integrando 
diversas selecciones nacionales. E este 
su primer ciclo olímpico: “Lo importan-
te de competir afuera es que, aparte de 
sumar puntos al ranking mundial, que-
das preparada para el preolímpico”.

Estudia para ser entrenadora física y 
da clases de karate. Marianth considera 
que “existe una buena generación de re-
levo en este deporte”.

Por su parte, el paraatleta en T-52 Mar-
co Castillo considera que sus posibilida-
des de viajar a Tokio “son grandes, pero 
debo cumplir una serie de competencias 
y así llegar a la marca mínima. Mi obje-
tivo ahora es un campeonato a efectuar-
se en Medellín, Colombia”.

El pesista Jesús “Trompo” González 
está muy cerca de estar entre los catorce 
atletas que estarán en la categoría de 109 
kilos: “Todavía estamos esperando para 
que definan una base de preparación. 
Técnicamente estoy entrenando fuerte 

desde diciembre. Espero para el Preo-
límpico de República Dominicana lograr 
180 kilos de arranque y 220 de envión”.

En los 66 kilos del judo, Ricardo 
Valderrama destacó que todavía debe 
fajarse: “Estamos en la ruta de clasifi-
cación cinco atletas, pero dependiendo 
de las pruebas venideras se podrían 
definir los cupos por el ranking. Todos 
estamos trabajando para lograr el obje-
tivo de Tokio 2020”.

A Daniel Dhers, quien ha vivido bue-
na parte de su vida fuera del país, le en-
cantó compartir esta santa reunión: “Es 
muy bonito estar aquí compartiendo con 
la gente, me gusta mucho ver la unión de 
todos en torno al deporte y saludar por 
este breve tiempo que vengo a Venezue-
la… Ahora seguiré trabajando para lo-
grar una medalla para mi país”.

En la actividad se presentaron la coral 
de Beatriz Miranda y la orquesta infan-
til de Pichardo Navarro, que entonaron 
el himno nacional y piezas religiosas. Al 
terminar la misa se realizó un encuen-
tro con la comunidad, en el que varios 
deportistas mostraron sus destrezas. 
También hubo música a cargo de Los 
Tucusitos, que a punta de bellos agui-
naldos siguen celebrando sus sesenta 
años de existencia.

Este magno evento es celebrado en la 
parroquia La Pastora desde el año 1945,. 
Fue impulsado por monseñor Francis-
co Castillo Toro. Sin embargo, en 2003 
se extindió a todo el territorio nacional 
para que se celebre en los principales 
templos venezolanos de los 24 estados del 
país, gracias a un decreto del ministro 
de Educación, Cultura y Deporte para el 
momento, Aristóbulo Istúriz.

Se conversó mucho sobre Las oportunidades para asistir a los Olímpicos Tokio 2020
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N
iños y niñas del refugio 
ubicado en el sector To-
rre Viasa recibieron ayer 

regalos del Gobierno Nacional 
por el Día de Reyes. Esta comuni-
dad del municipio Libertador fue 
visitada por el Frente Preventivo 
del Ministerio del Poder Popular 
para Relaciones Interiores, Jus-
ticia y Paz, que entregó los ju-
guetes a la población infantil.  

El articulador nacional de 
ese ente, Harim Rodríguez, se-
ñaló: “Estamos cumpliendo con 
los lineamientos del presidente 
de la República Bolivariana de 
Venezuela, Nicolás Maduro, y 
estamos entregando regalos y 
juguetes como parte de los com-
promisos del Gobierno Nacional 
con nuestros pequeños”.

Rodríguez precisó que en va-
rios espacios se han desarrolla-
do jornadas deportivas y recrea-
tivas para  niños y niñas. “El 
Frente Preventivo está desple-
gado por todo el territorio nacio-
nal, con todos los presidentes de 
entes, directores generales del 
Ministerio de Relaciones Inte-
riores, Justicia y Paz entregando 
juguetes”, manifestó.
T/ José Alejandro Criollo Rivero
F/ Mpprijp

Reyes Magos llegaron a refugio en Caracas


